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国家队：
任务高于一切

国内一名经纪人曾经提出想
要带山东男篮中锋陶汉林去美国
打夏季联赛 ， 后者最终并未同
意， 而他给出了原因———“打了
夏季联赛就没法打国家队， 这个
责任我负担不起。”

中国是一个向来提倡集体高
于个人的国家， 而在篮球领域，
最直接的体现便是国家队的任务
高 于 一 切 。 夏 季 联 赛 的 时 间
一 般 在7月份 ， 而这个时间段 ，
往往是国家队备战当年国际或者
洲际大赛的重要集训时期， 那些
最为出色的运动员， 除了国家的
使命外， 往往没有任何选择的余
地。

贺天举此番能够参加夏季联
赛， 其实有很大的商业味道。 知
情人士表示， 贺天举愿意参加夏
季联赛， 更多是因为他和他所在
的辽宁俱乐部都清楚， 在小前锋

位置上人才济济的国家队中， 贺
天举很难留在最终的12人名单
里。

俱乐部：
顶梁柱不能走

夏季联赛， 是全世界的边缘
球员叩开NBA大门的一块重要敲
门砖。 必须承认的一点是， 进入
夏 季 联 赛 的 名 单 ， 与 最 终 得
到 一 份NBA开出的保障性合同
之间， 还存在着遥远的距离。 与
打NBA季前赛相比， 打夏季联赛
能够留在NBA的可能性要小得
多 。 但对于绝大多数的球员来
说， 这仍然是他们冲击NBA的唯
一入口。

参加夏季联赛， 最重要的一
个条件就是需要有NBA球队向球
员发出邀请， 而这则需要球员背
后的团队 （有时是经纪人， 但更
多时候则是俱乐部） 的牵线搭桥
和帮助 。 在CBA当中 ， 除了李
根、 韩德君等极少数没有体育局

关系的自由球员之外， 绝大多数
球员都会受到体制的束缚。 他们
并没有真正意义上的自由选择
权。 他们做出的选择， 必须遵从
俱乐部的意志。

对于俱乐部来说， 他们并不
愿意让自己球队中最优秀的运动
员参加夏季联赛， 因为如果他们
的球员真的被NBA球队看中， 俱
乐部将面临一种非常尴尬的局
面。 几年前， 郭艾伦曾经被欧洲
劲旅奥林匹亚科斯看中 ， 但最
终 ， 辽宁并没有放他去欧洲打
球。 有业内人士称： “郭艾伦完
全有可能去打夏季联赛， 但辽宁
队并不会让郭艾伦这么做， 他们
害怕因此真的失去郭艾伦。”

辽宁队的状况也是整个CBA
的缩影 ， 简言之就是有机会打
NBA的球员， 俱乐部不愿放行；
而前去打夏季联赛的球员， 又完

全没有留下的可能， 因此才让夏
季联赛对于中国球员来说形同鸡
肋。 近年来参加过夏季联赛的张
凯、 易立等人， 莫不如是。

球员：
NBA吸引力减小

对于中国不少职业球员来
说， 他们何尝没有过冲击NBA的
梦想， 但在现实面前， 梦想更多
时候也不过是梦想而已。 从夏季
联赛到NBA， 这其中充满了太多
的艰辛与未知， 而这也让不少有
过NBA梦想的中国球员望而却
步。

对于那些少数有希望进入
NBA的球员来说 ， 现如今NBA
对他们的吸引力越来越小 。 在
CBA， 这些国内球队的 “顶梁
柱” 们动辄便可以轻松拿到上百

万乃至数百万人民币的薪水。 而
他们即便在历经千辛万苦之后留
在NBA， 恐怕也只能拿到数十万
美 金 的 年 薪 ， 这 并 不 见 得 会
比 国 内 高出多少 。 在CBA拥有
大把表现机会和上场时间的他
们， 到了NBA大多数时间无疑将
扮演 “饮水机守护者” 的角色，
这样的日子， 并不是所有人都能
够坚持。

一位国内年轻球员在面对自
己进入NBA的极高呼声时曾经略
带调侃地表示： “打NBA又不能
多挣太多钱， 打不好了还得天天
被球迷骂来骂去， 去那打还有什
么意思啊！” 况且， NBA球员往
往拥有勤奋的训练态度和严格的
自律精神， 这对于习惯了自由散
漫的国内 “大牌” 们来说， 也并
不是一件容易适应的事情。

（艾文）

本报讯 （记者 黄葵 ） “压
住绳， 稳住！” 2015年全国拔河
新星系列赛北京站暨北京市第四
届拔河比赛， 于7月18日在地坛
体育馆举行。 经过一天紧张激烈
的比赛， 最终由昌平区南口镇居
庸关拔河队获得男子组和混合组
双项冠军； 承德钢铁集团有限公
司武装保卫部、 燕山区迎风街道
拔河队分别获得男子组亚 、 季
军， 通州区西集镇拔河队、 顺义
区赵全营镇拔河队分别获得混合
组亚、 季军。

今年是北京申办2022年冬奥

会之年， 也是 “十二五” 规划收
官之年， 为了更好地在全市推广
拔河运动， 促使本市全民健身活
动蓬勃发展， 本次拔河比赛由国
家体育总局社体指导中心、 北京
市体育局、 北京市总工会主办，
北京市社会体育管理中心、 北京
市地坛体育馆承办。 本届大赛前
期已分别在顺义、 昌平、 怀柔、
亦庄、 工人体育馆设立五个分赛
区， 吸引了全市职工、 农民、 机
关、 医生、 外企、 商厦、 园林、
环卫、 学生等各行业人群近100
支代表队参赛。 经分站赛选拔和

有关单位推荐 ， 共有35支代表
队 、 400多人齐聚地坛体育馆 ，
展开激烈角逐。

本届大赛组织者表示， 希望
多项群体活动的开展， 能在全市
掀起健身热潮， 为北京申冬奥营
造浓烈的社会氛围； 同时， 能够
让北京市民感受到现代拔河运动
的魅力并热爱上这项运动。 通过
举办全民健身体育节系列活动，
进一步完善全民健身公共服务体
系， 充分满足群众多元化健身需
求， 让大众在活动中收获健康、
享受快乐、 感受幸福。

本报讯 （通讯员 刘占乾 李
洋） “加油， 奔跑吧， 咱们一起
来战胜它！” 来自队友的鼓励让
小帆再次走上了趾压板， 忍受着
脚底的剧痛， 在最后的冠军争夺
战中用最快的速度完成了趾压板
上运送乒乓球的环节。

住总实业公司为更好地宣传
新安全生产法， 提高公司员工的
安全意识， 采取了安全知识竞赛

与趣味运动相结合的方式， 于近
日在公司8层会议室举办了安全
知识趣味运动会， 来自住总实业
公司机关8支参赛队参加了本次
运动会。

此次运动会每支参赛队共派
出三名选手， 依次完成趾压板上
行走跳绳、 负重 （灭火器） 行走
和运乒乓球三个环节的比赛任
务， 期间在完成每个任务环节后

需进行安全知识答题， 答错队伍
将每轮罚10秒 。 比赛采用计时
制， 三个环节任务全部完成并且
用时最少的队伍为冠军队。 比赛
开始后参赛队员们意气风发、 健
步如飞， 每个队员仿佛都摇身变
成博尔特， 脚底下也不再是可怕
的趾压板， 更像是踏着风火轮穿
过赛道。 答题时， 队员们立刻又
保持冷静的头脑， 准确无误地将

安全知识问题答出。
经过一个多小时紧张而激烈

的角逐， 冠、 亚、 季军分别被人
力资源部、 改革发展部、 工会和
法律合约部摘得。 活动组织者表
示， 住总实业公司通过这种寓教
于乐的方式， 进一步提升了公司
员工知法懂法的能力， 并将安全
生产知识和安全生产法规熟记于
心， 实践于行。

本报讯 （记者 邱勇） 由北
京市残疾人联合会、 北京市残疾
人体育运动协会主办的北京市第
九次 “全国特奥日” 特殊奥运，
快乐融融主题活动暨北京市特奥
亲子定向定点徒步走活动， 昨天
在北京动物园举行。 来自本市45
个智障人家庭以及不久前参加中
华人民共和国第九届残疾人运动
会暨第六届特殊奥林匹克运动会
的5名优秀特奥运动员代表， 以
融合的方式参加了本次活动。

本次活动以特奥家庭为单
位 ， 依托于北京动物园特定环
境， 以景区内4个标志性景点为
定向定点徒步走固定点， 每个固
定点均设有特奥融合活动， 运动
员按照任务书和地图依次徒步完
成任务。 相关负责人表示， 活动
旨在搭建特奥家庭交流的平台，
提高本市智障人士生活自理能力
和融入社会生活的能力， 更好地
推动我市特奥活动和群众体育工
作的广泛开展。

本报记者 邱勇 摄

北京市第四届拔河比赛落幕
昌平区居庸关拔河队夺冠

动物园举办
特奥亲子徒步活动

安全知识赛水平 趾压板上展魅力
住总安全趣味运动会别开生面

打打夏夏季季联联赛赛的的
为为什什么么是是贺贺天天举举

随着新奥尔良鹈鹕以87： 93负于菲尼克斯太阳， 贺天举的
夏季联赛之旅， 也正式画上了句号。 最终的结果令人有些遗
憾 ， 贺天举只是个过客 ， 他没有留在NBA， 这是意料之中
的———贺天举并不是中国最出色的篮球运动员， 但疑问随之而
来， 为什么只有他去打夏季联赛？


